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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 18/2015 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 Data da Sessão : 23 de Setembro de 2015 

                                               Início da sessão: 15:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 20:30 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 
António José Martins Louro 
Vasco Rodrigo da Silva Marques 
Nuno Fernando Bento Neto 

            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 
 

 

Faltas Justificadas:  

             
 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe  

Cargo: Assistente Técnico 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 18 / 2015 
23 de Setembro de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15:00 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de 

terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 183, respeitante ao 

dia 22 de Setembro de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

303.077,35€ (trezentos e três mil, setenta e sete euros e trinta e cinco cêntimos), 

Operações de Tesouraria: € (cinquenta e um mil, seiscentos e trinta e sete euros e 

quarenta e um cêntimos). 

-----------------------------------------SR. JOÃO FIGUEIREDO-------------------------------------------

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. João Figueiredo, datada de 2 de 

Setembro de 2015 na qual agradece a forma como foi recebido em Mação, quer pelo Sr. 

Presidente da Câmara como pelo proprietário da Residencial Mansinho. 

-----------------------------------ALZHEIMER PORTUGAL----------------------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Alzheimer Portugal, datado de 5 de Agosto 

de 2015 no qual solicitam apoio financeiro para actividades a realizar no Dia 

Internacional do Doente de Alzheimer. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que, de momento, não irá ceder 

contributo financeiro fora do âmbito do Protocolo celebrado. 

-------------------CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QUEIXOPERRA-----------------

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE EQUIPAMENTO 

O Sr. Vereador Vasco Marques sai da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador, foi presente ofício do Centro Recreativo e 
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Cultural de Queixoperra, datado de 14 de Setembro de 2015, no qual solicitam a 

cedência de uma salamandra e um radiador que se encontram inativos na antiga escola 

primaria de Penhascoso. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o equipamento solicitado. 

-----------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICIPIOS PORTUGUESES---------------

CRISE DOS REFUGIADOS 

O Sr. Vereador Vasco Marques volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Portuguesa de 

Municipios Portugueses, datado de 9 de Setembro de 2015, no qual envia deliberação 

do Conselho Directivo da ANMP, tomada em reunião realizada no dia 8 de Setembro de 

2015 relativa ao assunto em epígrafe. 

---------------------ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DE VAL E DAS ONEGAS----------------

PEDIDO DE PARECER  

Presente ofício da Associação de Moradores de Vale das Onegas, datado de 23 de 

Setembro de 2015, no qual informam sobre intenção de realizar um passeio de 

ciclomotores, designado “2º Passeio de Motorizadas Antigas”, no dia 26 de Setembro de 

2015, transitando por diversos lugares de Sardoal e Mação, com uma paragem na 

povoação de Castelo. Solicitam parecer sobre a realização do referido evento. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não vê qualquer inconveniente na 

passagem do passeio de ciclomotores referida, pelo concelho de Mação, no próximo dia 

26 de Setembro de 2015. 

-----COOPERATIVA REGIONAL DE OLIVICULTORES DE ABOBO REIRA, CRL----------

PEDIDO DE APOIO PARA INTERVENÇÃO EM LAGOA DE EVAPOR AÇÃO 

Presente ofício da CROAB – Cooperativa Regional de Olivicultores de Aboboreira, CRL, 

datado de 24 de Julho de 2015, no qual informa sobre problemas existentes no lagar 

desta Cooperativa e solicitam apoio financeiro para realização de intervenção na Lagoa 

de Evaporação e solicita apoio financeiro da Câmara para a despesa com a referida 

intervenção. 

Face ao orçamento da intervenção necessária, no valor de 5.900,00 € e após análise 

detalhada do assunto, a Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio de 

2.000,00 € à Cooperativa Regional de Olivicultores de Aboboreira para apoio à 

intervenção necessária na Lagoa de Evaporação do Lagar daquela cooperativa. 

------------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇÕ ES DEGRADADAS--------------------- 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 
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CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foram presentes na reunião quatro 

informações da Comissão de Inventariação e Acompanhamento Municipal que ficam 

anexas aos documentos da presente reunião, sobre conclusão dos processos nº 64, nº 

39, nº 49, nº 73, nº 76, nº 32, nº 65, e nº 75 proposta de atribuição dos respectivos 

apoios, conforme o estipulado no Regulamento referido. Esta proposta foi aprovada por 

maioria, com os votos contra dos Vereadores do Partido Socialista, sendo os seguintes 

os requerentes e respectivos apoios: 

- António Dias, Proc. nº 34 - 1.000,00€ (mil euros) 

- Manuel da Rosa Canas, Proc. nº 39 - 1.000,00€ (mil euros) 

- Geoffrey Colin Pearce, Proc. nº 49 - 1.000,00€ (mil euros) 

- Laurinda da Silva Machado, Proc. nº 73 - 1.000,00€ (mil euros) 

- João Marques Vicente, Proc. nº 76 - 1.000,00€ (mil euros) 

- Maria da Encarnação da Silva, Proc. Nº 32 – 600,00€ (seiscentos euros) 

- Laurinda Conceição Antunes, Proc. Nº 65 – 600,00€ (seiscentos euros) 

- Gracinda Maria Casola, Proc. nº 75 – 600,00€ (seiscentos euros). 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: JOÃO JOSÉ DE MATOS CARIAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de João José de Matos Carias, registado na secretaria sob o nº 270 em 14 

de Setembro de 2015, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o 

artigo matricial nº 18 da secção BL da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira e Concelho de Mação, é atravessado por um caminho público asfaltado, 

formando assim duas parcelas de terreno distintas e autónomas entre si. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Francisco José Oliveira Patrício, residente em Ventosa, Mação para legalização de 

telheiro destinado a estacionamento em Ventosa, Mação; 

- De Manuel da Rosa Canas, residente em Mação, para construção de moradia 

unifamiliar em Mação; 
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- De Antónia Pires Moleiro Delgado, residente em Palmela, para construção de moradia 

unifamiliar em Penhascoso. 

---------------PLANO DE DESENVOLVIMENTO ESTRATÉGICO  DE MAÇÃO----------------- 

Presentes na reunião, duas técnicas representantes da empresa responsável pela 

elaboração do Plano de Desenvolvimento Estratégico de Mação que fizeram uma 

apresentação detalhada do mesmo. 

Após a referida apresentação do referido documento, todos os membros da Câmara 

fizeram a sua análise, tendo sido dados alguns contributos que foram considerados 

pertinentes unanimemente e, por isso, solicitado às referidas técnicas a inclusão dos 

mesmos no referido documento. 

Após a inclusão dos contributos referidos, a Câmara voltará, em próxima reunião a 

apreciar aquele documento. 

--------------------------------------------SR PRESIDENTE--------------------------------------------------

INTERVENÇÃO EM PAREDE 

O Sr. Presidente informou que, na sequência de uma demolição de uma casa em ruínas 

no âmbito do Regulamento dos Auxilios para a Conservação, Reparação ou 

Beneficiação de Habitações Degradadas, a parede lateral da casa contígua ficou 

desprotegida. Face à informação da Comissão de Inventariação e Acompanhamento 

Municipal, propõe que a referida parede seja rebocada e pintada, intervenção esta que 

terá um custo de 200,00€. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada pelo Sr. 

Presidente. 

GRUPO CULTURAL OS MAÇAENSES – BEBERETE DA HOMENAGEM  A MÁRIO 

COLUNA 

Pelo Sr. Presidente foi presente ofício do Grupo Cultural Os Maçaenses, datado de 17 

de Setembro, no qual informam que o custo do beberete relativo à Homenagem 

Póstuma a Mário Coluna foi de 260,00€.  

O Sr. Presidente solicita autorização para o pagamento de 260,00€ ao Grupo Cultural 

Os Maçaenses relativo ao referido beberete. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento solicitado. 

CONCURSO DE FOTOGRAFIA 

O Sr. Presidente informou que o Júri do Concurso de Fotografia já concluiu o seu 

trabalho tendo sido os seguintes os três primeiros lugares do referido concurso. 

- 1º Lugar – António Ramos de Casével 
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- 2º Lugar – Francisco José Cordeiro Alves de Ermesinde 

- 3º Lugar – Rui Parente Lopes de Ortiga 

Deixa uma palavra de agradecimento ao Júri pelo trabalho desenvolvido neste concurso. 

Mais informou que os resultados vão ser tornados públicos no dia 25 de Setembro de 

2015 e a entrega de prémios terá lugar na Galeria do Centro Cultural Elvino Pereira, no 

dia 3 de Outubro de 2015, cerimónia para a qual convida todos os membros da Câmara. 

ESCOLA DE MÚSICA DE CARDIGOS 

O Sr. Presidente informou que a Câmara tem apoiado a Escola de Música de Cardigos 

desde há vários anos, tendo esse apoio sido prestado através da Fábrica da Igreja de 

Cardigos, estando suspenso desde o inicio do ano. Uma vez que a referida escola 

continua em funcionamento, propõe a continuação de atribuição de subsídio mensal no 

valor de 250,00€ á referida escola de música, através da Santa Casa da Misericórdia de 

Cardigos, entidade agora responsável pela referida escola. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

JANTAR COM ASSOCIAÇÕES QUE TINHAM ESPAÇOS DE RESTAU RAÇÃO NA 

FEIRA MOSTRA 2015 

O Sr. Presidente informou que o jantar com as associações que tiveram espaços de 

restauração na Feira Mostra de 2015, será realizado no próximo dia 9 de Outubro de 

2015, no Restaurante Godinho e convida os membros da Câmara para o mesmo. 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ORTIGA 

O Sr. Presidente informou que a próxima sessão da Assembleia de Freguesia de Ortiga 

se realizará no próximo dia 30 de Setembro de 2015, pelas 21:30 horas e foi convidado 

a estar presente na mesma para dar informações sobre as Etar’s de Ortiga e os 

problemas ambientais que têm surgido. Mais informa que estará presente, bem como o 

Sr. Vereador António Louro, vereador responsável desta área. 

RECEPÇÃO AOS PROFESSORES 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 17 de Setembro teve lugar a recepção 

aos professores que irão lecionar em Mação este ano lectivo, tendo sido oferecida a 

todos, 

 uma volta ao concelho e o almoço. Considera que foi um gesto singelo mas 

demonstrativo de boas vindas ao nosso concelho. 

CIDADE DAS TRADIÇÕES 

O Sr. Presidente informou que a Câmara teve um stand na Cidade das Tradições, em 

Lisboa, e apoiou, dentro do que lhe foi solicitado, a associação do Pereiro que esteve 
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representada naquele evento. Deixa uma palavra de agradecimento à associação do 

Pereiro por uma vez mais ter dignificado o seu nome e o nome do concelho de Mação. 

Deixa também uma palavra de agradecimento às seis funcionárias que estiveram no 

stand da Câmara durante os três dias do evento e solicita autorização para pagamento 

das despesas das mesmas com alimentação. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento das despesas solicitado. 

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO – ADM 

O Sr. Presidente solicitou autorização de pagamento à Associação Desportiva de 

Mação, do valor de 852,00 € para pagamento ao responsável pela vigilância nas 

piscinas cobertas (Agosto e Setembro). 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento solicitado. 

------------------------------------------TAXA IRS PARA 2016------------------------------------------ ---

RECTIFICAÇÃO 

A Câmara deliberou por unanimidade que, na acta da reunião anterior, onde se lê que 

houve um aumento de 0,5% da taxa de IRS a cobrar em 2016, deve ler-se que esse 

valor é de 10%. 

-----------------------RELATÓRIO DO REVISOR OFICIAL  DE CONTAS---------------------------

A Câmara deliberou por unanimidade que a análise do Relatório do Revisor Oficial de 

Contas, que constava da Ordem de Trabalhos desta reunião, passe para a próxima 

reunião, onde será analisado e debatido. 

---------------------------PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO------------------------------

SR. ANTÓNIO REIS 

Presente na reunião, o Sr. António Reis, residente em Mação, que referiu o facto de, em 

alguns dias da semana, não haver um restaurante aberto em Mação. Solicita à Câmara 

para, dentro das suas possibilidades, sensibilizar os proprietários dos restaurantes de 

Mação para não fecharem todos no mesmo dia pois é muito prejudicial para Mação isso 

acontecer. 

O Sr. Presidente informou que a Câmara não tem qualquer competência nesse assunto 

mas poderá tentar sensibilizar os proprietários dos estabelecimentos para esta realidade 

que a todos prejudica. 

SR. JOÃO BAÇO 

Presente na reunião, o Sr. João Baço, residente em Mação que informou que foi feita 

uma intervenção no estradão que vai de Fonte Forno até à sua propriedade, tendo 

terminado ali e tendo sido derrubado o seu muro e deixado dentro da sua propriedade o 
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lixo retirado do referido estradão. Refere que este procedimento não foi bem feito, 

solicitando a retirada do lixo da sua propriedade e a reposição do muro que foi destruído 

pois considera-se muito prejudicado com aquela intervenção. 

O Sr. Vereador António Louro refere que não tem conhecimento do referido estradão ter 

sido intervencionado pelos serviços da Câmara e disponibilizou-se a visitar o local com o 

Sr. João Basso para verificar o que se passou no local. 

O Sr. Presidente refere que, se a Câmara foi responsável pelo relatado, o Sr. João 

Basso fica com o compromisso da Câmara que tudo será reposto como estava 

anteriormente à referida intervenção. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 

 


